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登米市教育委員会１２月定例会議 会議録 

会議の名称 令和元年第８回登米市教育委員会１２月定例会議 

開催日時 

 

 

令和元年１２月２６日（木） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時３０分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎２階 ２０１会議室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大森 國弘 

教育部次長 永浦 広巳 

教育部次長兼学校教育管理監 及川 幸男 

教育総務課長兼学校再編推進室長 小林 和仁 

学校教育課長 新田 公和 

活き生き学校支援室長 千葉 和幸 

生涯学習課長 日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸 

書記 教育総務課 課長補佐 佐々木 清晴 

議題 報告第２２号 一般事務報告について 

報告第２３号 
専決処分の報告について（令和元年度登米市一般会計補正予算

（第４号）に対する意見聴取について） 

報告第２４号 
専決処分の報告について（令和元年度登米市一般会計補正予算

（第５号）に対する意見聴取について） 

報告第２５号 南方地域学校再編準備委員会委員の委嘱について 

議案第４５号 県費負担教職員の人事について 

  

  

会議結果 

 

 

 

 

 

 

報告第２２号 承認 

報告第２３号 承認 

報告第２４号 承認 

報告第２５号 承認 

議案第４５号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

高橋教育長 

 

 

日野生涯学習

課長 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、令和元年第８回登米市教育委員会１２月定例会議を開

会します。開会時間は午後１時３０分とします。 

  

前回までの会議録の承認を求めます。 

 

（１１月２０日の定例会議の会議録を説明） 

 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、３番 大久保委員、４番 佐竹委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第２２号「一般事務報告について」を上程します。

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和元年１１月２０日から令和元年１２

月２５日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについ

て、別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はあ

りませんか。 

 

 資料１の登米市教育委員会行事で、１２月１６日に登米市立小中学

校等再編計画検討委員会が開催されていますが、委員にはどのような

方がなっているのでしょうか。 

 

 検討委員会については、昨年５月に要綱で設置しており、委員は、

教育部の管理職となっております。なお、教育部次長が委員長となっ

ております。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

 資料１－②の１８番、登米市・ポーランド交流事業ですが、先日、

中田中学校のニュースが流れましたが、その事業なのでしょうか。 

 

 その事業とは別の事業になります。詳細は、日野生涯学習課長から

説明をお願いします。 

 

 機運醸成の事業としては同じものとなります。この中田中学校の事

業については、白百合学園が震災以降、ポーランドの日本語学校と相
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日野生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

大森教育部長 

 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

互に訪問し、交流事業を行ってきているもので、本年はポーランドの

女子中高生が日本に２週間滞在しますが、そのうちの１日を登米市と

の交流事業としてお願いしたところ、白百合学園の快諾を得て実施し

たものです。当日は、９名のポーランドの女子中高生が中田中学校を

訪問し、給食を食べるなどの交流を行っております。 

ご質問の１８番の登米市・ポーランド交流事業については、支援事

業実行委員会と応援する会と共催での事業でした。私をはじめポーラ

ンドがどういう国か分からないことが多いということで、どういった

ものを食べ、どういった歴史があり、経済的な部分はどうなのか、ま

た、民族性や文化などについて、浅く広く理解していただくためのま

ずは入門編として、講演会を開催させていただいたものです。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２２号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第２２号「一般事務報

告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、報告第２３号「専決処分の報告について（令和元年度登

米市一般会計補正予算（第４号）に対する意見聴取について）」を上程

します。 

 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

 大雨による浸水で渇水対策用のポンプが壊れたための修繕になると

思いますが、また、同じような浸水になった際の対策はしているので

しょうか。 

 

 湧き水等少なくなってきている状況でもあり、渇水対策として給水

するポンプの位置が本当にここで良いのかという課題がありますが、

設置場所については、現在の場所しか見当たらない状況です。 

同じ場所、同じ高さに設置するしかありませんので、同じような大

雨になれば、また浸水することが想定されますが、災害復旧というこ

とで、原状回復の修繕を行いたいと考えております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 ウグイに被害はあったのでしょうか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

大森教育部長 

 

新田学校教育

課長、小林教

育総務課長兼

学校再編推進

室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 ウグイが天然記念物ではなく、北上川までのウグイが回遊する生態

が天然記念物となっています。１０月の大雨で河川があふれた時には、

周辺の田んぼの方にまで泳いでいっているものもあり、個体数がだい

ぶ減っているという報告もありましたが、水が引いた後にまた雨が降

り、水位が上がり、生息河川の水位と同じになった際にだいぶ戻って

きているという状況を聞いております。回遊性がある生き物は、実際

に戻ってくるということを実感したところです。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２３号「専決処分の報告につい

て（令和元年度登米市一般会計補正予算（第４号）に対する意見聴取

について）」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、報告第２３号「専決処分の

報告について（令和元年度登米市一般会計補正予算（第４号）に対す

る意見聴取について）」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第３、報告第２４号「専決処分の報告について（令和元年度登

米市一般会計補正予算（第５号）に対する意見聴取について）」を上程

します。 

 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２４号「専決処分の報告につい

て（令和元年度登米市一般会計補正予算（第５号）に対する意見聴取

について）」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、報告第２４号「専決処分の

報告について（令和元年度登米市一般会計補正予算（第５号）に対す

る意見聴取について）」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第４、報告第２５号「南方地域学校再編準備委員会委員の委嘱

について」を上程します。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

大森教育部長 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

本日配布された学校再編だよりの委員からの意見の２点目に「学校

再編の内容について、保護者等に対して一度説明を行った方が良い」

という意見がありました。これは、教育委員会で地域の方々に案内を

出し、町域ごとに一度説明会を行っておりますが、出席者が少ないと

いうことで、例えば小中学校や幼稚園のＰＴＡ総会などで、保護者が

多く集まる機会に説明をしてほしいとの要望だったのでしょうか。 

 

今年５月に各地域で座談会を実施しておりますが、学校再編の情報

を知らなかったという意見や、出席者がそもそも少なかったところも

あり、学校や広報などお知らせしておりますが、全然足りないという

意見をいただきました。 

この再編準備委員会では、例えば学校の保護者が多く集まるＰＴＡ

の会議や行事などで時間を作るので、説明に来てほしいと要望されま

したので、団体ごとに日程調整をして行きますという回答をしており

ます。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２５号「南方地域学校再編準備

委員会委員の委嘱について」は、報告のとおり承認することにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、報告第２５号「南方地域学

校再編準備委員会委員の委嘱について」は、報告のとおり承認するこ

ととします。 

 

日程第５、議案第４５号「県費負担教職員の人事について」を上程

します。 

議案第４５号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規

則第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。これに

ご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、議案第４５号につきまして

は、秘密会といたします。 

関係する職員以外の退席を求めます。 

 

（関係する職員以外は退席） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（秘密会） 

※議案第４５号「県費負担教職員の人事について」は、原案のとお

り決定された。 

※議案第４５号の議事は、登米市教育委員会会議規則第２５条によ

り、会議録に非記載。 

 

以上で議事は全て終了しました。 

 それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和２年１月２３日（木）の午後１時３０分開催でお願い

したいと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

  

 

 

令和２年１月２３日（木）の午後１時３０分から行うことにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は令和２年１月２３

日（木）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

午後２時３０分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

閉会（午後２時３０分） 

 

 

これから、午後２時４０分まで休憩することとします。 

 

（休憩 午後２時３０分～午後２時４０分） 

 

 

その他 

 

以下の６件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 

（１）「第１０回総合教育会議について」 

（２）「令和２年度登米市教育基本方針（素案）について」 

（３）「令和元年登米市議会定例会１２月定期議会一般質問につい

て」 

（４）「１１月の生徒指導状況について」 

（５）「令和２年登米市成人式の開催について」 

（６）その他「組織改編について」 

 

 

散会時間（午後３時５２分） 
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上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和２年 １月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

（１）第１０回総合教育会議について（小林教育総務課長兼学校再編推進室長 説明） 

・資料５により、第１０回総合教育会議について説明を行う。 

（２）令和２年度登米市教育基本方針（素案）について（永浦教育部次長 説明） 

・資料６、資料６－②により、令和２年度登米市教育基本方針（素案）について説明を行う。 

 

（３）令和元年登米市議会定例会１２月定期議会一般質問について 

（小林教育総務課長兼学校再編推進室長 説明） 

・資料７により、令和元年登米市議会定例会１２月定期議会一般質問について説明を行う。 

（４）１１月の生徒指導状況について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

・資料８により、１１月の生徒指導状況について説明を行う。 

（５）令和２年登米市成人式の開催について（日野生涯学習課長 説明） 

・資料９により、令和２年登米市成人式の開催について説明を行う。 

（６）その他（大森教育部長 説明） 

・別添資料により、組織改編についての概要説明を行う。 


